

# Recursos del Royalty Minero llegarán a 20 comunas de Ñuble

**FONDOS.** Portezuelo y Ninhue son las comunas más beneficiadas con el aporte de \$4 mil millones, comparando lo recibido con los recursos de cada municipio.



CEDIDA

NINHUE ACOGIÓ LA ENTREGA SIMBÓLICA DE ESTA PRIMERA REMESA DE FONDOS DEL ROYALTY MINERO, SIENDO UNA DE LAS COMUNAS MÁS BENEFICIADAS.

**Patricio Vera Muñoz**  
cronica@cronicachillan.cl

**E**n la comuna de Ninhue se realizó la entrega simbólica de los recursos que llegarán a Ñuble emanados del Royalty Minero. En ese sentido, el territorio percibe un total exacto de \$3.922.065.728, lo que va en beneficio de 20 comunas de la zona. De este monto, el 100% corresponde al Fondo de Equidad Territorial.

"Estamos muy contentos porque ha comenzado la transferencia del programa Fondo Puente de Royalty Minero, que en Ñuble beneficia a 20 comunas con cerca de \$4 mil millones que serán muy útiles para cada municipio. Es importante señalar que el Royalty Minero es un impuesto que se le aplica a las grandes empresas mineras para recaudar recursos que, en este caso, van dirigidos a nuestro Ñuble profundo, los cuales esperamos sean muy bien utilizados para el beneficio de las y los habitantes de nuestra región", comentó el delegado presidencial regional, Anwar Farrán.

Comparando porcentualmente los fondos recibidos con

**307**

**municipios** del país recibirán fondos del Royalty Minero, beneficiando a más de 12 millones de personas.

los ingresos municipales regulares de cada comuna, la zona más beneficiada es Portezuelo con un 5,97%. A ella le sigue Ninhue que logra un crecimiento de 5,91% y en tercer lugar se beneficia San Fabián con un incremento de 5,56%.

Por su parte, el alcalde nihuano Luis Molina, indicó que "quiero dar las gracias al delegado presidencial de la región de Ñuble, quien nos ha entregado una gran noticia del gobierno del Presidente Gabriel Boric al hacer posible que este impuesto del Royalty Minero pueda llegar a gran parte de las comunas de Chile, especialmente a las comunas más pobres y de escasos recursos, por lo que estamos contentos y agradecidos. Imagínense lo que significa este valor que ingresaremos a nuestras arcas municipales y que además viene de libre disposición, por lo que podemos inyectar recursos en salud, educación, entre otras".

El Fondo Puente del Royal-

**\$93 mil**

**millones** son los que recibirán las comunas por este concepto. Los fondos son de libre disposición.

ty Minero distribuirá un total de \$93.646 millones de libre disposición a 307 municipios, el 89% del total de municipios del país que beneficiarán a más de 12 millones de personas.

Cabe precisar que los dineros emanados del Royalty Minero beneficiarán básicamente a comunas que son dependientes de más de un 50% del Fondo Común Municipal, lo cual explica que Chillán no se incluye en este listado.

Asimismo, es importante mencionar que esta entrega es la primera de 2 cuotas en las cuales se entregarán los mencionados dineros.

## INYECCIÓN DE RECURSOS

La transferencia de este año por concepto del Royalty Minero marcó una cifra histórica de \$93 mil millones a repartir.

La nueva ley viene a establecer una compensación en favor del Estado por la explotación de la minería del cobre y del litio. Está entró en funcionamiento desde el 1 de enero

de este año, luego de que fuera despachada por el Congreso Nacional en mayo de 2023 y promulgada por el Presidente Boric en agosto del mismo año. Su tránsito no fue sencillo, pues demandó casi cinco años de tramitación.

Basado en este marco legal, la proyección del fisco a recaudar alcanza cerca de US\$ 1.350 millones por año, lo que equivale a 0,45 puntos del PIB nacional.

Asimismo, un tercio de ellos (US\$ 450 millones) se repartirá para el desarrollo de las comunas del país. Desde ya y para este año, el ministerio de Hacienda calcula una recaudación cercana al 0,25% del PIB.

La normativa legal entonces, creó 3 fondos: el Fondo Común Minero, el Fondo de Apoyo de Equidad Territorial y el Fondo Regional de Producción y Desarrollo, que apoyará a los gobiernos regionales.

En ese sentido, Subdere transfirió recientemente \$70.755 millones al Fondo de Equidad Territorial y \$22.891 millones al Fondo Común Minero. Cabe precisar que esta será la inyección de recursos a regiones más grande de los últimos 10 años.

C3